



UDRS

Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Jeniffer Lizbeth Cruz Gómez

Nombre del tema: Diagnostico de salud comunitaria

Parcial: I

Nombre de la Materia: Salud publica

Nombre del profesor: María del Carmen López Silba

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: III

Comitán de Domínguez Chis. A 23/05/25

Diagnóstico de Salud Comunitaria en Santa Cecilia, Comitán Chiapas

El diagnóstico de salud comunitaria es una herramienta esencial para entender y abordar las necesidades de una población. En este ensayo, se presenta la experiencia de realizar un diagnóstico en la comunidad de Santa Cecilia, Comitán, Chiapas. A través de esta evaluación, se identificaron los principales problemas de salud y se propusieron soluciones adecuadas para mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

La primera fase del diagnóstico consistió en la *evaluación de necesidades*. Se realizó una entrevista con el presidente de barrio, para posteriormente empezar a realizar encuestas, las personas de este barrio fueron un poco amables, aunque hubo muchas personas que no e incluso nos cerraban la puerta fue una prueba muy difícil en el aspecto de que teníamos que entrevistar a personas y esas personas no, nos tenían confianza.

Durante el *análisis de datos*, se observaron altos índices de falta de servicios de salud públicos y en cambio existen un sanatorio, pero es privado. Aunque también es un barrio muy unido. Queda como experiencia que aunque existen enfermeras que se dedican a la enfermería en comunidades, lo que pasan día a día, es muy difícil aunque esto fue una simulación, nos costo mucho tanto a mi y a mi equipo por que ya sea por el clima y por las personas fue sumamente difícil y desgastoso.

La participación comunitaria fue crucial. Se porque los habitantes nos pudieron compartir sus experiencias y sugerencias. Esto no solo fomentó un sentido de pertenencia, sino que también ayudó a identificar soluciones desde el contexto local.

El diagnóstico de salud en Santa Cecilia, Comitán, reveló desafíos significativos pero también oportunidades para mejorar la salud comunitaria. La participación activa de los residentes y el trabajo conjunto con organizaciones locales son clave para construir un entorno más saludable. Este proceso reafirma la importancia de abordar los problemas de salud desde una perspectiva comunitaria, asegurando así un futuro más próspero para todos los habitantes.